



令和5年度 学校だより



第25号
令和6年1月30日
大洗町立南小学校



「朝鑑賞」を始めました

今月から、月1回、全学級で1校時前の朝の時間を活用して、「朝鑑賞」を行います。これは、美術作品を使って、対話をしながら鑑賞をしていくものです。子どもたちが作品を見て感じたことを自由に話す時間や受容的に聞く時間を設定することで、同じ作品をみていても、多様な見方があることに気付いたり、お互いを認め合える雰囲気をつくったりしていきたいと考えました。

教師は、教える側ではなく、つなげていくファシリテーターとなります。「この絵を見てください。何がみえますか。」「季節はいつ頃だと思いますか。」「どうして、そう思うのですか。」などの質問を投げかけました。すると、「遠くに海が見える！」「あのおじいさんが座っているのは、きっと王様の椅子だ！」「長袖を着ているから、きっと冬だよ。」など、子どもたちの想像力あふれる発言がたくさん聞かれました。

「みる→考える→話す→聞く」の活動を繰り返し行い、誰もが自由に発言することができるよう、そして、子どもたちの様々な力を伸ばしていくように、今後も「朝鑑賞」の時間を大切にしていきたいと思います。



4年 動物ふれあい教室

1月24日（水）、身近な動物との触れ合いを通して、命を大切にする心を育み、動物を飼うことの自覚と責任の重さを学習することを目指して、「動物ふれあい学習」を行いました。

動物指導センターから講師をお招きし、始めに動物を飼う際の責任についてご講話いただきました。次に、心臓の音を確認したり、連れてきていただいた犬と触れ合ったりする体験をしました。子どもたちは、この学習を通して、命の尊さを感じ、動物の命も人間と同じように大切にていきたいという気持ちを高めることができました。



3年 社会科見学



1月26日（金）、社会科の校外学習として、大洗地区交番と大洗町消防本部に見学に行きました。

交番では、実際にパトカーに乗ったり、交番内の様子を見学したりしました。その後、警察官の方から警棒と楯の使い方の実演を見せていただき、子どもたちはその迫力に圧倒されました。消防署では、施設や消防車・救急車、訓練の様子などを見学しました。「消防士さんになりたい」と思いを強くした児童もいました。今後は、この学習で学んだことや自分たちの安全を守るためにできることを新聞などにまとめ、学びを深めていく予定です。



祝町幼稚園の皆さん 見学にきました

1月23日（火）、祝町幼稚園のかわいらしい園児の皆さんが学校見学にきました。教室で授業を受けていたる様子やトイレ、体育館、図書室など様々な場所の見学に、とってもわくわくしているようでした。「入学がとっても楽しみです」という声を聞き、嬉しく感じました。

小学校でも、子どもたちと共に、新入生を迎える準備をしっかり行いたいと思います。



おしらせ



大洗町芸術文化協会による作品展示コーナーを児童昇降口付近に設置し、子どもたちに鑑賞の場をつけています。現在は、「貝合わせ」が展示されています。今後も、3月末まで様々な作品が展示される予定ですので、保護者や地域の皆さんもどうぞご覧ください。